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会長挨拶     ● 会長 鈴木 和憲  

 

米山梅吉とロータリー 

 

梅吉は慶応四年江戸の芝田村町に生まれ、4 歳の時に父

が亡くなり母の実家の三島に移る。 

映雪舎という小学校のような所に入り、本来は八年かか

るところを六年で卒業。すると名主の米山家が優秀で利発

な梅吉に目を付け養子にと望む。米山家の援助で沼津中学

校に入学。十歳の時に三島を訪れたグラント米大統領を見

て、おぼろげながらもアメリカにあこがれを持つようにな

る。梅吉十三歳。世は自由民権運動の嵐。後に衆議院議員

になる土居光華主筆の新聞などを読み影響を受け、十五

歳、中学卒業を待たずに郷里を出、丸三日歩いてまず横浜

へ、そして単身上京。光華の門に入り、ここで、後の三井

銀行入行のきっかけを作ってくれる藤田史郎と出会う。十

七歳、東京府員に合格。十八歳、苦学して東京英和学校

（青山学院の前進）、銀座の福音会英語学校に学ぶ。 

十九歳、米山家に入籍、米山姓になる。 

  

アメリカは働きながら学校に通える制度があることを知

り渡米、オハイオ州ウエスレアン大学、ニューヨーク州シ

ラキュース大学などで政治や文学を学び、二十七歳で帰

国。明治二十九年梅吉ニ十八歳。勝海舟に師事し、その題

字を得て「提督彼理(ペリ)」出版。米山家の一人娘はると

結婚。とりあえずの生活のために日本鉄道会社に就職。し

かし、あまりにも薄給のため、藤田四郎のコネで三井銀行

に転職する。 

 

三井銀行に入り、累進を続け三十九歳には大阪支店長。

四十一歳で三井銀行の常務取締役と出世の階段を登り続け

る。 

実は、梅吉の志は文筆の世界にあり、多くの著作を著し

ている。梅吉四十七歳。押しも押されもしない日本経済界

を代表する一人になり、人生働き盛り。が、なんと「新隠

居論」なる文章を経済紙で発表する。「隠居は隠退ではな

く、隠居後は社会公衆の為に奉仕する。人間成功したら、

後進に道を譲り、報恩、社会奉仕をしなさい」。 

 

大正七年、五十歳、政府特派財政経済委員として渡米

中、福島喜三次に誘われて、ダラスのロータリークラブに

出席。その「超我の奉仕。最も奉仕するものが最も多く報

われる」に共感し、大正十年、福島とともに東京ロータリ

ークラブを設立。初代の会長となったのです。 
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沼津西ロータリークラブ 

     

 

2024〜2025 年度・クラブテーマ 

「 Try It Now 」やってみよう 

会 長 鈴木 和憲 /  幹  事 久松 但 

 

第 1511 回   第 34 巻 10 号 2024 年 09 月 26 日 

■■本日のプログラム■■ 

クラブフォーラム③ 

クラブ細則・運営規定について 

■10 月のプログラム■  

1512 回 12:30 

10 月 03 日(木) 

外部卓話 アスルクラロ沼津 

社長 高島雄大様 

1513 回 18:00 

10 月 08 日(火) 

沼津ﾘﾊﾞｰｻｲﾄ  ゙

 

沼津 4 クラブ合同例会 

沼津北ロータリークラブ 移動例会 

1514 回 12:30 

10 月 17 日(木) 

合同奉仕作業報告 

会長・幹事 理事会⑤ 

10 月 24 日(木)  裁量休会 

1515 回 12:30 

10 月 31 日(木) 

外部卓話 沼津観光協会 

石井俊雄様 

 

 

 

例 会 場 〒410-0046 沼津市米山町 3-37 

     アクアガーデン迎賓館沼津 

     TEL 055-920-5200 

事 務 局  久松会計事務所内 

             TEL 055-961-2050  FAX 055-961-2600 

        E-mail : numawestrc@gmail.com 

例 会 日  毎週木曜日 12：30 点鐘 

公共イメージ向上委員長 名古 良輔 / 編 集者  冨岡 由樹 
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出席報告 会員数 21 名 

例 会 会員数 出席数 出席率 

1511 回 19 名 17 名 89.47% 

 

◎ 欠席者( 2 名)  頴川ゆう子、羽切勝利 

 

◎ 他クラブへの出席者 

鈴木和憲(9/15 米山記念奨学生 期間終了式)  

山本宜司(9/15 北海道 2500 ロータリーE クラブ) 

鈴木和憲、久松 但、宮島賢次 

(9/21 米山記念館秋季例祭) 

 

◎スマイル報告 

1.久松 但：クラブフォーラム、活発な意見をよろしく

お願いします。 

2.杉山真一：久松幹事、クラブフォーラム、よろしくお

願いします。 

3.本村文一：所用にて、早退します。 

 

 

 幹 事 報 告 

 

1.他クラブの例会変更等 

①沼津 RC 9/27(金) 休会 MU：無し 

 

2.報告．連絡事項 

①次週 10/3 は、アスルクラロ沼津の高島雄大社長の外部

卓話で、友人同伴を開催します。友人が、例会に出席さ

れる方は、事務局まで、お知らせください。 

 

 

 

 

 

 

沼津西RC 幹事 久松 但 
  

 

 

 

 

クラブ細則、運営規定について、クラブフォーラ

ムを開催しました。 

  

 昨今、会員数の減少から現状の理事 9 名が多い

のではないかという意見があり、この件を中心に意

見交換しました。 

 重光会員から、定款の定めにより会計は理事に

ならなければならないので、現状の規定から 7 名に

変更する場合、公共イメージ、奉仕プロジェクト、

ロータリー財団のいずれかの委員長を理事から外す

必要がある旨、意見が出されました。 

 これについては、宮島会員より現在財団委員長

を務めているが、理事会での資料提出などは殆どな

いことから、財団委員長を外しても良いのではない

かと意見がありました。このあと、これに賛同する

意見もあり、理事でない委員長でも、理事会の要請

に基づいて理事会出席はできることから、いずれか

の委員長が外れても支障はないと思われます。 

 

  

 

 

 

 

 

運営規定のついては、ゲストスピーカーの謝礼

は、現状の規定通り 1 万円の方が良いとの意見があ

りました。 

 

 また、登録料、旅費の支給のうち、地区大会の

登録料については、予算の範囲内とはなるが、クラ

ブで全額負担しても良いのではないかという意見が

多くありました。また、宿泊費についても、昨今の

値上がりの状況を考えると引き上げても良いとの意

見もありました。 

 

 スマイルについては、クラブ創立記念日やメー

キャップしない場合は、現状行われていないため削

除も検討し、逆に、さよなら例会の際にはスマイル

が行われているので、これを追加しても良いとの意

見が出されました。 

 

 幹事からは、理事会の審議を経て、現状に即し

た形で修正し、細則は規約に従い、総会での決議に

かけたい旨、意見がありました。 

 

以上をもって、クラブフォーラムを閉会しました。 

 

 クラブフォーラム 


